

tendencias: «la espiritual, del lado de los sublevados, que salió a la defensa del orden, la paz social, la civilización y la patria, y muy ostensible-

Mucha fe y confianza.

A las 11 m. me comunica el Sr. Card. Arz. de Tarragona, que el Sr. Nuncio me llama a Madrid para darle datos y elementos de juicio, a fin de que él pueda defenderme de los cargos que me hace el Gobierno con motivo del incendio del templo Parro [p.166] quial de Sans, que se impidió con unos tiros desde dentro del templo.

Salgo a las dos, con Benito, en auto: llego a las nueve n. a Calatayud, hospedándome en los Capuchinos.

22. Salgo de Calatayud a las 5,45 m.; llego a Madrid a las 10,15, hospedándome en los Capuchinos.

A las 11 m. audiencia de media hora con el Sr. Nuncio a quien explico todo lo sucedido. Él me da las gracias por la prontitud y sacrificio con que le he atendido y se queda completamente satisfecho con mis explicaciones y me consuela y conforta con frases de amable elogio para que continúe en mi puesto siguiendo el mismo modo de proceder».

Diario p. 165, 1936, febrero 21.

32 c — ¡Vaya qué sarcasmo. — prosiguió éste — llamar «espiritual» la tendencia personificada en Franco y en sus aliados! ¡Eso de decir que ella «salió» a la defensa del orden, de la paz social, de la civilización tradicional y de la patria significa o que se está torpemente alucinando o que se falsea descaradamente, y llega al extremo de blasfemia el añadir: «y muy ostensiblemente, en un gran sector, para la defensa de la religión!» He ahí el motivo, mejor diría tal vez, pretexto de colgar del cuello o del pecho de las milicias fascistas, incluso moras (?), escapularios, rosarios y cruces. Pero ¡qué raza de religión defiende este sector mediante la violación de los fundamentales principios de derecho

do: — 8. *Este pueblo de labios me honra, mas su corazón lejos está de mí;*
— 9. *mas en vano me honran enseñando doctrinas y mandamientos de hombres.*
12. *Sus discípulos le dijeron: ¿Sabes que los fariseos oyendo esta palabra se ofendieron?* — 13. *Mas respondiendo él dijo: Toda planta que no plantó mi Padre celestial, será desarraigada.* — 14. *Dejadlos: son ciegos guías de ciegos; y si el ciego guiare al ciego, ambos caerán en el hoyo.*

mente, en un gran sector, para la defensa de la religión; y de la otra parte, la materialista, llámese marxista, comunista o anarquista, que quiso sustituir la vieja civilización de España, con todos sus factores, para la novísima «civilización» de los soviets rusos.

P. 15 33 *Las «ulteriores complicaciones de la guerra no han va-riado más*

natural y de gentes, con la destrucción de ciudades, monumentos e iglesias, con las grandes matanzas de hombres, mujeres y niños, ancianos, religiosos y sacerdotes? ¿Si será esto el mandamiento nuevo de nuestro mansísimo Maestro y Redentor, Jesu-Cristo?

32 d — Dame tanta pena y tanto me enoja el sofisma con que se termina este número, que renuncio a glosarlo. ¡Eso es mentir a ciencia y conciencia!

— Indignaste, por cierto, con mucha razón, Olegario—agregó Jorge —, y así supongo que Montserrat no pondrá dificultad en ir adelante.

— Mira, querido, si pondré dificultad, que a mí aun eso poco que habéis dicho me sobraba.

* * *

Las ulteriores...

33 a — Durante el año y medio que llevamos de guerra, hanse sucedido muchos incidentes y muchas complicaciones que han variado notablemente su carácter, como de ello han hecho justa ponderación los discursos oficiales políticos y las notas diplomáticas. Para el asunto bástame con aludir no más a la política de no intervención y a la cooperación de Italia, Alemania y Portugal, que han convertido la guerra civil en guerra de invasión. Y ¡vaya si no han variado el carácter de la guerra estas complicaciones! Causa rara extrañeza el solo acto de indicarlo.

Mr 15, 32. *Tengo lástima de la gente, que ya tres días perseveran conmigo, y no tienen qué comer; y enviarlos ayunos no quiero, porque no desmayen en el camino.*

Mr 16, 8. *Y Jesús les dijo: Mirad y guardaos de la levadura de los fariseos y de los saduceos. — 12. Entonces entendieron que les había dicho que se guardasen... de la doctrina de los fariseos y de los saduceos.*